

Pressemitteilung

Universität St. Gallen

Verena Klinger

21.10.1999

<http://idw-online.de/de/news14906>

Personalia
Medien- und Kommunikationswissenschaften, Wirtschaft
überregional

Professor Dr. Peter Glotz an die Universität St. Gallen gewählt

Universität St. Gallen: Professur für Medien und Gesellschaft besetzt

Professor Dr. Peter Glotz ständiger HSG-Gastprofessor

(HSG) Professor Dr. Peter Glotz, derzeit Rektor der Universität Erfurt, übernimmt an der Universität St. Gallen als ständiger Gastprofessor den neuen Lehrstuhl für Medien und Gesellschaft im Institut für Medien- und Kommunikationsmanagement (MCM-HSG). Der Senat hat ihn auf den 1. Januar 2000 in diese Funktion gewählt.

Professor Peter Glotz, geboren in Eger, studierte Zeitungswissenschaften, Philosophie, Germanistik und Soziologie in München und Wien und promovierte 1968 an der Universität München zum Dr.phil.. Zwischen 1964 und 1970 arbeitete er als wissenschaftlicher Assistent am Institut für Zeitungswissenschaft an der Universität München, von 1970 bis 1972 als Geschäftsführer der Arbeitsgemeinschaft für Kommunikationsforschung in München. Gleichzeitig war er Mitglied des Bayerischen Landtages. Von 1972 bis 1977 und von 1983 bis 1996 war er Mitglied des Deutschen Bundestags, von 1974 bis 1977 zudem Parlamentarischer Staatssekretär beim Bundesminister für Bildung und Wissenschaft. Von 1977 bis 1981 war er Senator für Wissenschaft und Forschung in Berlin, von 1981 bis 1987 Bundesgeschäftsführer der SPD, und ab 1995 Bildungs- und Forschungspolitischer Sprecher der SPD: 1996 schied er aus allen politischen Ämtern aus und nahm die Berufung zum Rektor und Professor für Kommunikationswissenschaft an der Universität Erfurt an. Bereits 1991 hatte er eine Gastprofessur an der Marquette University in Milwaukee (Wisconsin, USA) inne, 1993 wurde er Honorarprofessor für Medienökologie und Kommunikationskultur an der Universität München.

Professor Glotz war während seiner Laufbahn in massgeblichen Funktionen in der Medienbranche tätig, unter anderem als Mitglied der Rundfunkräte des Bayerischen Rundfunks und des Deutschlandfunks, Vorsitzender der Medienkommission der SPD, Mitherausgeber des Mediendienstes "Funkreport", Kommentator des Südwestfunks Baden-Baden und Chefredaktor der Zeitschrift "Neue Gesellschaft" (seit 1983). Seine Publikationsliste umfasst über 150 Titel, er ist Mitglied zahlreicher renommierter Gesellschaften und Kommissionen.

An der Universität St. Gallen wird Professor Glotz innerhalb des 1998 neu gegründeten Instituts für Medien- und Kommunikationsmanagement (MCM-HSG) den Lehrstuhlbereich "Medien und Gesellschaft" betreuen, der unter anderem einen englischsprachigen Nachdiplom-Studiengang in Kommunikationsmanagement (voraussichtlich ab dem Jahr 2001) anbieten wird. Mit der Wahl des hervorragend qualifizierten Medienfachmanns Professor Glotz hat die HSG die Direktion des MCM-Instituts nun vervollständigt und die Fachkompetenz dieses bedeutenden Kompetenzzentrums im Bereich Medien- und Kommunikationsmanagement nochmals verstärkt.

St. Gallen, 21. Oktober 1999